

Equipe de France - Histoire

Rendez-vous le 9 juillet

Raymond Domenech, successeur de Jacques Santini, a pour mission de reconstruire un groupe et de le qualifier pour le prochain mondial en Allemagne. Les débuts sont très difficiles et les Bleus peinent à remporter leurs premiers matchs de qualifications. Même la modeste équipe des Iles Féroé fait trembler l'équipe de France qui s'impose tout de même sur le score de 2-0. A un an de la Coupe du Monde, l'équipe de France n'est pas en ballottage favorable pour la qualification au prochain mondial. Une nouvelle retentissante vient alors secouer le monde du football : Zidane, Thuram et Makelele décident de sortir de leur retraite internationale pour aider l'équipe de France à se qualifier pour le Mondial allemand. Le premier match de retour des « vieux » est convaincant. Les Bleus battent la Côte d'Ivoire (3-0) de Didier Drogba. Ensuite, ils battent les Féroé sur le score de 3-0 aussi. Puis, les Bleus se déplacent en Irlande pour un match capital. Si les Bleus remportent ce match, ils feront un grand pas vers une place de barragiste, au minimum. Grâce à un but de Thierry Henry, les Bleus continuent leur incroyable ascension en battant les Irlandais (1-0). Le prochain match se déroule en Suisse, autre rival des Bleus dans la course à la qualification. Il faut absolument faire un résultat en Suisse. Les Bleus ouvrent le score en seconde période grâce à Djibril Cissé. Malheureusement, à 10 minutes de la fin, les Suisses égalisent. Plus rien ne sera marqué et les deux équipes se séparent sur un score de parité (1-1). Le dernier match sera décisif. En cas de victoire de la Suisse en Irlande, les Bleus devront battre Chypre par 4 buts de plus que la Suisse. En cas de match nul ou de défaite de la Suisse, il suffit d'une victoire pour que les Bleus se qualifient. Face à Chypre, les Bleus ont du mal à entrer dans le match mais se procure des opportunités notamment par Cissé et Zidane. Le premier but survient à la 27^{ème} minute par Zinédine Zidane. Le deuxième but ne tarde pas à venir puisque 3 minutes plus tard, à la limite du hors-jeu, Wiltord double la mise. Puis, en fin de première mi-temps, Vikash Dhorasso ajoute un troisième but pour les Bleus. A la mi-temps, l'équipe de France mène sur le score de 3 buts à 0. La deuxième mi-temps est plutôt terne. Les chypriotes sont à la limite de l'anti-jeu ce qui casse le rythme de la rencontre qu'essaie d'imposer l'équipe de France. Les Bleus ajoutent un dernier but à 10 minutes de la fin grâce à Ludovic Giuly. Il faut tout de même se mettre à l'abri. D'autant plus que les Suisses mettent la pression sur le but irlandais mais les deux équipes sont toujours à égalité (0-0). Alexander Frei a l'opportunité de marquer un but mais son coup de tête passe de peu à côté de la cage irlandaise. Ce sera, d'ailleurs, la dernière occasion suisse. La Suisse concède le match nul en Irlande et les Bleus s'imposent face à Chypre. La France se qualifie pour la Coupe du Monde en Allemagne. Raymond Domenech se lance alors un incroyable et impensable défi : rendez-vous le 9 juillet à Berlin pour la finale de la Coupe du Monde. Les journalistes ne pensent pas une seule seconde que ce défi est possible et ils continueront de le clamer lors du premier tour où les Bleus tergiversent leur football et concède deux matchs nuls pour les deux premiers matchs de poule. Comme à la Coupe du Monde 2002, les Bleus doivent battre le Togo par deux buts d'écart sinon ils repartiront rapidement en vacances. La première mi-temps de ce match est stressante. Les Bleus se procurent de nombreuses occasions mais se heurtent à un excellent gardien togolais. A la mi-temps, les deux équipes sont à égalité : 0-0. En seconde mi-temps, les Bleus présentent un tout autre visage et l'ouverture du score arrive à la 54^{ème} minute où, sur une percée dans l'axe, Ribéry sert Vieira qui, d'une frappe en pivot, trompe le portier

togolais. C'est la délivrance, la France mène 1-0. Il faut alors en profiter pour enfoncer le clou et se mettre à l'abri du score mais aussi de la Corée du Sud qui peut encore prétendre à une qualification si elle bat la Suisse mais que les Bleus ne battent pas le Togo par au moins deux buts d'écart. A la 60^{ème} minute, sur un long ballon de Sagnol, Vieira dévie le ballon de la tête pour Thierry Henry qui, après un bon contrôle, se retourne et fusille le gardien togolais. La France mène 2-0. Dans l'autre match, les Suisses mènent face à la Corée du Sud sur le score de 2-0. La fin des deux matchs est plutôt tranquille. La France se contente de gérer le match et parvient à se qualifier pour les huitièmes de finale où elle affrontera l'Espagne. Une fois encore, les journalistes n'hésitent pas critiquer cette équipe de France en la qualifiant même « d'équipe de vieux ». Beaucoup de spécialistes voient l'équipe de France perdre face à l'Espagne. La presse espagnole y met son grain de sel en disant que les espagnols mettront Zidane à la retraite. En effet, avant la Coupe du Monde, Zidane a annoncé sa fin de carrière après la Coupe du Monde. Ainsi, chaque match peut être le dernier pour Zidane. A la demi-heure du 1/8^{ème} de finale, les Espagnols obtiennent un pénalty sur une faute de Lilian Thuram. David Villa transforme le pénalty. L'Espagne mène 1-0. Cependant, les Espagnols n'en profitent pour enfoncer le clou et laissent venir les Français. Et, à 5 minutes de la mi-temps, sur une passe de Vieira, Ribéry récupère ce ballon et profite de l'hésitation de la défense centrale espagnole. Il va défier Iker Casillas, réussit à le dribbler et pousse le ballon au fond des filets. Les Bleus égalisent à un but partout et ce sera la score à la mi-temps. Les débats sont équilibrés en deuxième mi-temps jusqu'à la 82^{ème} minute où sur une action anodine, Carles Puyol commet une faute sur Thierry Henry. Les Bleus obtiennent un coup franc que tire Zinédine Zidane. Le ballon est dévié par une tête espagnole. Au deuxième poteau, Patrick Vieira coupe la trajectoire du ballon et le propulse au fond des filets. La France prend l'avantage (2-1). Les Espagnols tentent leur va-tout mais les Bleus résistent. Et, sur un ballon espagnol en position défensive, Zidane récupère le ballon et le donne à Govou qui le donne à Wiltord qui le repasse à Zidane à la limite du hors-jeu. Zidane s'en va défier en face à face Casillas, son coéquipier du Real Madrid. Zidane crochète Puyol et prend Casillas à contre-pied. Le match est plié, la France mène 3 buts à 1 et se qualifie logiquement pour les quarts de finale où elle affrontera les quintuples champions du monde : le Brésil. Lors de ce quart de finale et outre le but de la victoire de Thierry Henry, Zinédine Zidane réalise le match parfait depuis le début de sa carrière en équipe de France. Il donne l'impression de s'amuser sur le terrain enchaînant des gestes techniques incroyables (roulette, coup du sombrero, passements de jambes). En demi-finale, l'équipe de France de Zidane affronte le Portugal. Ce match est terne tactiquement et il faut une faute portugaise sur Thierry Henry pour voir l'ouverture du score de Zidane sur pénalty à la 33^{ème} minute. En deuxième mi-temps, les Portugais tentent tout mais se heurtent à une défense infranchissable. Raymond Domenech a réussi son pari de qualifier l'équipe de France pour la finale de la Coupe du Monde. En finale, l'équipe de France affronte, une nouvelle fois, l'Italie. Les Italiens se montrent agressifs envers les Français lors du début de match en commettant deux lourdes fautes. A la 5^{ème} minute, sur un long coup franc de Fabien Barthez, Henry dévie le ballon pour Florent Malouda qui est déséquilibré dans la surface de réparation. L'arbitre accorde logiquement un pénalty pour l'équipe de France. Zidane face à Buffon. Les deux joueurs se connaissent bien. Zidane a l'habitude de tirer les pénaltys sur sa gauche dans le petit filet. Buffon a opté pour cette option là mais Zidane surprend tout le monde en tentant une panenka. Le ballon frappe la transversale avant de franchir la ligne puis de ressortir du but. Après un moment d'hésitation, l'arbitre argentin accorde le but. Sur le ralenti, le ballon franchit bien la ligne de but. Le but est incontestable. Toutefois, dix minutes après

l'ouverture du score, les Italiens égalisent par l'intermédiaire de Marco Materrazzi. Les débats s'équilibrent au fur et à mesure que le match avance et plus rien ne sera marqué au cours du temps réglementaire. Les deux équipes disputent donc la prolongation. L'équipe de France domine la première prolongation. Ribéry manque de peu le cadre et Zidane voit sa tête claquer en corner par Buffon. Toujours égalité à l'issue de la première prolongation. Toutefois, un fait de jeu va venir gâcher la fin de match. En effet, à la 107^{ème} minute, l'arbitre de la rencontre arrête le jeu en voyant Marco Materrazzi au sol. Une longue cohue s'en suit. Que s'est-il passé ? Sur un ralenti, on voit Zidane donnait un coup de tête assez violent sur le thorax de Materrazzi. Après deux minutes d'interruption et une consultation auprès de son arbitre assistant, Zidane est exclu. Les Italiens se contentent de gérer la fin de prolongation pour aller à la séance de tirs au but. Cette tactique va s'avérer payante puisque les Italiens remporteront la séance de tirs au but et par la même occasion le titre de champion du monde. Suite à son coup de tête, Zidane écopera de 3 matchs de suspension convertis en 3 jours de travail d'intérêt général auprès des enfants.



Les Bleus ont surclassé la Roja en huitième de finale.



Zidane aura déjoué le piège brésilien en quart.



Zidane est exclu en finale de la Coupe du Monde 2006.